

EL CLAMOR

PERIÓDICO SEMANAL DE INTERÉS GENERAL, LITERARIO Y OBRERO, DEL PARTIDO REPUBLICANO DE LA PROVINCIA

FUNDADOR: FRANCISCO GONZÁLEZ OBERG

FRANQUEO CONCERTADO

AÑO 41

JUEVES 20 DE FEBRERO DE 1919

NUM. 8038

Bodegas de F. Fomer S. en Cia.

San Vicente, 76

Sucursal: Mayor, 122

Teléfono, 88

Teléfono, 87

Aceites, Vinos, Licores

y Jarabes de todas clases

Venta al por mayor de Alcohol Vínico de 95 grados
SERVICIO A DOMICILIO

Doctor J. Ferré Traginer

ODULISTA

González, Ohermá, 54.—1.º

Consulta de 9 a 12.

Atentado contra Clemenceau

NUESTRA PROTESTA

Un malvado o un inconsciente, instrumento sin duda de los elementos germanos mal avenidos con la española derrota sufrida, ha disparado siete tiros contra el insignificante francés el gran Clemenceau, hiriéndolo en un hombro pero sin que, stortunadamente, revista gravedad la herida.

Los hombres que han luchado por la libertad y la justicia; que son asimismo una organización política verdaderamente progresiva y el derrocamiento del despotismo civil y militarista, base de la paz futura, condenarán que una mano criminal haya intentado arrebatar la vida al hombre más grande que registra y registrará, el presente siglo.

Indignados, con indignación verdaderamente suntuosa, protestamos del atentado cometido contra el gran hombre del Estado francés, a quien la humanidad, habra de agradecer su liberación, y celebramos íntimo que los malvados, parricidas matos no hayan salido con la vida.

El jefe de nuestro partido señor Gasset, ha dirigido hoy a París el siguiente despacho:

«M. Clemenceau.—París, Republicanos Castellanos protestan indignados por el atentado contra el hombre insignificante, deseando recobrar en bien de la libertad y progreso de los pueblos.

Fernando Gasset

La España oficial

S. M. el Marqués

Vejo alzando en Granada, en Cádiz, en Barcelona y anteayer en La Coruña; el Marqués ha sido y es el único instrumento de gobierno de los partidos morales; los problemas más serios, aquellos que han trascendido a la calle, se han resuelto por medio de la guardia civil. Se creó esta Institución para eludir a la custodia de los caminos y los caminos, y los gobiernos

de él; todo eso hace más belcheviano lo que los millones de empujados que el Rey manda a vivir en Liria y Talyk.

Y el régimen no tiene otra recompensa a los que pueden apelar después del Múser, debe de haciendo la mala, ya que el pueblo está dándose cuenta de los móviles que inspiran estas necesidades, injustificadas e ininterrumpidas exacciones del arma favorita de la monarquía.

Para «El Clamor»

Cartas de Barcelona

15 II 1919.

El pleito de la autonomía.—La vida imposible.—La guadaña de la grippa.

Podría decirse que el pleito de la autonomía ha estado en el punto de la autonomía de haber tenido a zó.

Hay momentos en que hasta el voto se vuelve, se oye para ser almas fuertes camoradas del legal.

Y en uno de esos momentos críticos de satisfacción por un lado, de amargura por otro, me acordaba yo, hombre cronista.

Dije desde el principio que el «Estado» económico que presentaba la autonomía con la complicitad de otros elementos, que no debieron dejarse engañar, era un negocio... Y después de haber pasado a las gomas de ese país en el Parlamento, he visto la cara del asistente.

El mismo señor Lerroux, que no puede negar que el pleito de la autonomía ha estado en el punto de la autonomía de haber tenido a zó. Y después de haber pasado a las gomas de ese país en el Parlamento, he visto la cara del asistente.

Y no es solo el señor Lerroux quien así piensa con su clara visión del porvenir, tanta vez acrecentada; hay otros nombres republicanos, apañados o no que comparten sus opiniones en cuanto a aprobar que aquí no hay más autonomía que la que pedido el futuro espíritu del federalismo tras cuyo nombre y prestigio se campan hoy tantos políticos de esos que cada a veces van, y que también se hacen oír, en pocas palabras, declarando que en no revuelto, y claro está en beneficio propio.

Pues una vez autonomía es el caso, buena es la ocasión que nos da para a los republicanos autónomos pedir al nuevo y reciente credo en la Castilla, desentendado las energías de aquellos activistas del caudal y yendo a Andalucía a llamar a la vida a los que viven víctimas de todas las explotaciones, a Galicia, abandonando la medida de sus hermanos en el dolor; a las Vascongadas, desentendado a aquellos que se han ido de cuando y desde el día, que en libertad no está en el día, sino en el día, que se hace; a la región de Valencia que ama el brazo caparoto la costura para ponerse en marcha; a España toda,

que se hace en un tumba que aguarra solo la voz que le diga: «¡Vámonos! ¡Vámonos! ¡Vámonos!»

¿Habría haber la de levantar de un momento a un instante?

Hay que haberse abstenido aquí de las necesidades como en España una vez levantada la guerra, que las necesidades, los artículos de primera necesidad, van aumentando de precio cada día en una proporción enorme, alarmante. Ya no se puede vivir, literalmente hablando.

Todo el mundo está con el dedo a los escrupulosos sin entrar, y ellos son los primeros culpables, y en segundo término, pero no mejor dicho sería adjudicar el término primero, los gobernantes, sus colaboradores, desde los gobernadores al último guardia municipal que toman el robo organizado, desde la ciudad pública y de la tranquilidad ciudadana.

Para como de decirlo, el golpe nos ha visitado de nuevo. Hace semanas. Los hombres de ciencia, han tenido que confesar que su materia de esta epidemia, no sube más y se limita a recomendar el aislamiento de los afectados, la ventilación y saneamiento de las habitaciones de los enfermos.

La compra del Sol de Madrid se ha ido para las mismas razones que aquí por la codicia de los caudales se van obligados a vivir tres o cuatro familias.

Y ya se habla de que dentro de poco se aumentará el alquiler de las viviendas de esta Barcelona, que salvo las víctimas personal que pudieran ocasionar, recibían los gastos de la visita de los zapallos «de las».

Cristóbal Litrán.

Saqueo y hambre

Los presupuestos del Régimen

Desde el año del desastre colonial hasta este en que vegetamos con sobradas dificultades morales y materiales, se dice, en varias ocasiones, la cifra total del presupuesto ha aumentado en la fracción de 1168 millones de pesetas; sólo en el presupuesto actual, el de G. 1918, multiplicado la asignación en 285 millones de pesetas, lo cual equivale a casi el 200 por 100 de lo que gastábamos en 1898; en este año el importe total de los presupuestos ascendía a 894 millones de pesetas; muchos puntos del régimen, en un acceso de noble abstracción, entre otros G. 1918, que la lucha económica iniciada en 1905, afirmaron que la capacidad contributiva de España era sólo de 900 millones al año; pero el régimen hizo como omiso de estas lúgubres advertencias; en progresiva y hábil actuación, que le servía de pretexto al mundo, los gastos van pasando en veinte años de los 894 a los 2.064 millones de pesetas del presupuesto que se presentará al Parlamento con el «deseo» de la «legislatura».

Esta es la cara de la República republicana, que se ha ido haciendo más y más, que poco a poco ha ido consumiendo la energía vital de nuestra raza; a la vez, el régimen ha ido aumentando de una actividad plástica de carabos y debilidades; y para hacer de este país, un país de hambre y moribundo, el pueblo sólo se queja en gemidos que se le olvidan.

Por lo que respecta a la situación de los Estados, una vez que el movimiento nacional se ha puesto en marcha, con aquellos

intereses que no representan un objeto más para las clases modestas; pero, lejos de ello, a los intereses sin tasa, y sin que reconduzcan a una necesidad justificada, sólo el régimen le exalta los logros de las impuestas dobles y triples; se aumentaron los que exaltan y no se tuvo la precaución de crear otros nuevos sobre conceptos que han permanecido y permanecen en un privilegio de excepción inconcebible e irritante.

Linterna mágica

El logio del señor cacique

Se ha iniciado en España un movimiento contra el señor cacique. Los pueblos se levantan ahora contra él y tienen la pretensión de desautorizarle, de auparle como hombre público y nacional. Pero esos pueblos no han reparado en que si de España desautorizamos al cacique despojamos al país de una de sus más típicas y pintorescas aspiraciones que tanto carácter le dan.

Yo creo que en España podríamos prescindir muy bien de las completas y de los rejos de la colita sin perjudicar gran cosa la tradición que ha hecho célebre al país. Casi estoy por decir que aunque prescindieramos de los frailes no quebrantáramos grandemente la fama de España, de la que yo estoy orgulloso por la parte que me corresponde como español. Creo que sin ninguno de estos alentos decorativos y exclusivos de la raza podríamos seguir siendo todos tan españoles como antes. Pero si prescindieramos al cacique se dolería terriblemente el alma nacional. El caciquismo es un modo tan español, que si lo despojáramos arrastraríamos el país a la personalidad del país. Tiene y mucha historia, mucha tradición el cacique. Ha fundado en España una aristocracia tan sencilla y tan noble como cualquier otra. No se concibe un partido, un partido, una ciudad sin su gran cacique, que obliga a la gente a una constante quejumbra pasidura y pasiva y muy española. Si el cacique no existiese, el pueblo no sería lo que es; se lamentaría, ni como inquietarse seriamente; no tendría a quien echar la culpa de su miseria, de su atraso, de su pobreza y de su falta de coraje. Además los partidos de esos pueblos, de esas ciudades, no habían visto ya millonarias compañías contra el caciquismo, que en España justifican por sí solas la prensa. Pues ¿y los míseros? ¡Ah! ¡Qué lamentable sería tener que considerar de los costumbres españolas ese malin contra el caciquismo que todas las semanas se da en los periódicos españoles. ¿Cuántos años lleva el pueblo español combatiendo al caciquismo desde la tribuna pública? ¿Dónde compramos que hay en las naciones citadas batallas que se han hecho sagradas e imprescindibles.

En algunas provincias en que la gente no comen a un cacique consercudiente, en el mismo cacique que se mandaba hacer campañas en la prensa contra el caciquismo y quien organizaba un malin tal o cual sábado contra él, para que el pueblo no perdiera por entero su ciudadanía española ni quedara en inferioridad con respecto a cualquier pueblo que se han hecho sagradas e imprescindibles.

El cacique es un modo típico, como el flamenco español, y si los fijos perderemos lo más típico y más noble de nuestra cultura. Menos mal que el caciquismo es...

ULTIMAS NOTICIAS

DE MADRID Y DEL EXTRANJERO

Juan Antonio Adell Albella

Corredor Colegiado de Comercio
P. DE LA PAZ, NUMERO 1

INTERVENGO: Descuentos, Préstamos y Créditos sobre Efectos Públicos, compra y venta de Valores del Estado, Acciones y Obligaciones industriales y Cupones.

CAMBIOS

Barcelona 20, 16'45

Deuda interior 4 %	78 15
> Amortizable 4 %	00 00
> > 5 %	96 20
> Exterior 4 %	88 90
Paris	88 25
Londres	22 93

Margall, cuya instancia ha pasado a informe de la Jefatura de Obras Públicas.

—Antonio Vilar Mata y Manuel Luis, han solicitado la concesión de socorro de lactancia para sus respectivos hijos llamados Antonio Francisco y Asunción.

REGISTRO CIVIL.

NACIMIENTOS—Amalia Juan Ferrando, Mallorca 32.
Trinidad Carda Peñarocha, Costa 66.
Vicente Muñoz Avinent, Gobernador 66.
Francisco Olaria Colera, callejón Obispo 33.
Joaquín Valles Doménech, Joaquín Costa 20.
FUNERARIAS—Rosa Cosín Arnau, 59 años, Camposamor 11.
Lucía Gómez Bañaster, 70 años, Alcalde Tárrega 8.
Francisca Caballer Amposta, 20 años, Libertad 71.
MATRIMONIOS—Ninguno.

CRONICA OBRERA.

Conflictos resueltos

Ayer celebró sesión la Junta local de Reformas sociales a fin de tratar sobre el conflicto surgido entre los obreros y patronos tipógrafos, a causa de las reclamaciones formuladas por los primeros.

Presidió el teniente de alcalde, nuestro querido correligionario don Cristóbal Nsobi, delegado por el alcalde señor Forcada Paris, también estimado amigo nuestro.

A la reunión, que fué laboriosa, concurrieron tres patronos y tres obreros, en represntación de los demás industriales y compañeros.

Después de examinada minuciosamente la cuestión quedó resuelto el conflicto, mediante la aceptación por ambas partes de varias cláusulas, entre las que figuran las siguientes:

Jornada de ocho horas y aumento de jornal, hasta una peseta, 25 céntimos; de una peseta a 2 50 aumento, de 50 céntimos; y de 2 75 en adelante 0 75.

Los días festivos de costumbre se pagará el jornal si se trabaja.

Los operarios ocupados en la confección de periódicos, cobrarán la semana entera, haya o no en ella días festivos. Los domingos y fiestas de precepto se cobrará el jornal si se trabaja.

También se nos ha asegurado que la Junta de Obras del Puerto ha accedido a las pretensiones que formularon los trabajadores de todos los oficios ocupados en sus obras, concediéndoles las ocho horas de trabajo, aumento del 10 por 100 en el jornal que perciban y demás bases que a la misma se elevaron y de las que dimos cuenta en estas columnas.

Celebramos que ambos conflictos hayan sido resueltos de común acuerdo, evitándose así ulteriores consecuencias.

Delegado

Por la Junta local del Centro Obrero ha sido nombrado representante de la misma en la Junta de Subsistencias, el presidente de aqueja don José Pascual Mira.

TEATRO PRINCIPAL.

Para el próximo sábado anuncia la empresa del principal un programa verdaderamente extraordinario.

Se estrenará la magnífica película en cuatro partes y un prólogo titulada «La historia de los 13», de la que hemos hablado en días pasados, y debutarán la notable cantadora de aires regionales Lolita Castelló y el Trio Maruki, compuesto de dos señoritas y un caballero; considerados como los campeones del baile.

Indudablemente que en este programa hay alicientes más que suficientes para que el público llene el Principal.

CINE DE LA PAZ.

Para hoy jueves se anuncia el estreno de la 7.ª jornada de «El buque fantasma» dividida en 4 partes y titulada «Los ginetes negros».

También se proyectarán la mundial Revista Pathe 504 y la película en dos partes «Charlot y los piratas». Mañana viernes, nuevo programa, con grandes estrenos entre ellos el de la divertida película en dos partes «Charlot entre confiteros».

TEATRO NOVEDADES.

Con gran interés viene el público siguiendo el desarrollo de la gran novela cinematográfica «Judex». En la sesión de hoy se proyectarán los episodios 10 y 11 y mañana viernes se dará a conocer el 12, último de la serie.

El sábado debutarán la canzonista María Casanova, el chistoso y celebrado artista cómico Poussinet y el rey de la evasión Siná.

Este último, el terror de los detectives ha visitado París; Petrogrado, Berlín, Nueva York y Bruselas, evadiéndose de la policía que exprofesamente le ataba fuertemente, intentando encerrarlo en la prisión ha llamado la atención en todas partes y seguramente en Castellón ocurrirá lo propio.

Sucesos

Castellón.—Hallazgo de un cadáver.

Ayer fué encontrado en el Cuadro del Grao de esta capital, el cadáver de un hombre, que al parecer había algunos días había muerto.

Aviado el juzgado de instrucción se presentó en el lugar del suceso comenzando la practica de las diligencias.

El cadáver fué trasladado al depósito judicial donde le ha sido hoy practicada la autopsia.

Según dice la guardia civil, el muerto se llama Tomás Bellido Casan, de 70 años, soltero y natural de Benicassim.

Dicho individuo tenía perturbadas hace tiempo las facultades mentales.

El cadáver no presenta ninguna señal de violencia, por lo que se supone que la muerte ha sido natural.

Segorbe.—Contrabando

En el pueblo de Segorbe fueron sorprendidos José García Morera y Emilio de la Rosa Hidalgo, de Sevilla, llevando una maleta, que contenía 24 pastillas de tabaco de contrabando, con un peso de 6 kilos 250 gramos.

Han sido puestos a la disposición del señor delegado de Hacienda.

Alcalá de Chivert.—Suicidio

En la partida de Mezquita y en una finca de su propiedad, ha aparecido colgado de una cuerda atada a un olivo, el vecino Francisco Ebrí Herrera, de 58 años de edad, casado y labrador de oficio.

Creese que el suicidio debese ha su estado constante de alcoholizado.

Cabanes.—Denunciados

Por tirar cohetes y desobedecer al alcalde han sido denunciados los vecinos de Cabanes, José Trilles Gil y Beclarie Julva Gasco.

Junta provincial de Subsistencias

El último lunes celebró sesión la Junta provincial de subsistencias, bajo la presidencia del digno gobernador civil.

Leídas las últimas resoluciones del ministerio de abastecimientos sobre el fomento de los mantenimientos y tasa e incautación de las existencias se acordó por unanimidad tener en suspenso las autorizaciones para la exportación fuera de la provincia mientras se practica el aforo de todas las existencias y aplazar el nombramiento del personal que ha de realizar la comprobación de las declaraciones hasta el cumplimiento de la circular que al efecto publicará a continuación el Boletín Oficial.

Después se dió cuenta de las accidentadas y largas gestiones para conseguir alguna cantidad de trigo argentino, hasta el desembarco reciente en el puerto de Vinaroz de 200 toneladas para la fábrica de los señores Escrig y Notari.

Por último informó el señor gobernador de lo sucedido recientemente a propósito de una autorización para sacar fuera de la provincia 280 toneladas, aprobando la junta la actuación del señor gobernador.

DE MADRID

Conferencias telefónicas

PRIMERA CONFERENCIA
Madrid, 20, 4-23

Consejo de ministros

En Palacio y bajo la presidencia del rey se ha celebrado esta mañana Consejo de ministros.

La reunión duró dos horas.

El conde de Romanones nos ha manifestado que pronunció el acostumbrado discurso resumen, ocupándose de los acontecimientos más notables registrados en la última semana, tanto en el extranjero como en la Península.

Del exterior hizo especial mención el presidente del atentado de que fué ayer objeto en París el jefe del gobierno francés, M. Clemenceau, que ha causado verdadera indignación, no solo en España sino en todo el mundo.

Del interior dio cuenta al soberano de la marcha de los debates parlamentarios y de los sucesos registrados en las provincias sudatlánticas, así como de las medidas que el gobierno ha adoptado para evitar su repetición.

Consejo

Desde Palacio marcharon los ministros al Ministerio de Estado, reuniéndose en Consejo.

Habló el Presidente

Al terminar este Consejo volvió a reunirse a las 10 y 15 minutos el conde de Romanones, presidente.

Mientras se celebraba Consejo en Palacio, acordamos en el momento de la reunión de Madrid, para tratar prioritariamente del problema de las subsistencias

y especialmente del conflicto del pan en Madrid.

Como el gobernador y el alcalde tienen criterio diferente en esta materia, se acordó que se reúnan con el ministro de Abastecimientos para estudiar la acción.

La reunión se está celebrando en estos momentos.

Visita

Ha visitado al subsecretario de la Presidencia señor Morote una comisión de las familias de Matagorda para interceder resarsiva un asunto en su favor.

Los catalanistas

El señor Cambó no recibió esta mañana ninguna visita.

La sesión de toda esta tarde en las oficinas de «La Liga».

Algunos diputados pertenecientes a la minoría regionalista dijeron que sería probable que esta tarde fuera votada la proposición incidental que presentaron ayer al Congreso.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid, 20 5-30.

LAS SUBSISTENCIAS

¿Ha dimitido Argente?

Se ha celebrado la sesión a que aludimos en la anterior conferencia.

Han asistido Romanones, Argente, el gobernador y alcalde de Madrid.

Se sabe que cada uno ha expresado un criterio distinto al tratar de las abastecimientos.

Al salir de la reunión Romanones nos ha manifestado sobre el resultado de la misma, pero hemos observado que el conde estaba de mal humor.

Romanones con asistencia que Argente ha presentado la dimisión de ministro de Abastecimientos.

CONGRESO

Se abre la sesión a las 3 30.

Presid. Villanueva.
En el banco azul Salvaterra y Roselló.

Hermida se ocupa de la continuación de debates y solicita la creación de granjas-escuelas.

Lo contesta Roselló.
Se resuelve el debate suspendido ayer acerca de la proposición incidental presentada por los catalanistas.

El señor Pi y Suñer es jefe del debate con que fue acogida por la Cámara la anterior proposición.

El señor Dato no fué a las sesiones.

Castaño: Me propongo hablar de esto.

Pi y Suñer prosigue y dice que toma buena nota de estas manifestaciones pero no puede olvidar que Primera combato al Estatuto catalán.

Se trata de un problema en el que ha de poder más la voluntad que el pleho de la soberanía.

Se nos dice que hemos de consultar a España pero también nos señalan con toda insistencia el problema catalán. Por eso entiendo que es también un problema común y que hay que resolverlo dentro de la mayor armonía.

Es peligroso tener a Cataluña como un país dividido por que los fuertes resisten pero los débiles no.

Mirados el no es el ejemplo de Austria. (Rumor.)

Audaz, por los conservadores, se levanta.

Dice que la proposición presentada es autoconstitucional porqz

la voluntad nacional es de todo el pueblo y no de una provincia y, además, en esta provincia la opinión no es acalorada.

Los conservadores sentimos también el problema autonómico que no tiene, por ahora, solución.

Agrega que las demás regiones de España no consentirán que España quede dividida.

SENADO

Se abre la sesión a las 3 40.

Preside Grouzard.

El señor Zepedano ruega al abastecimiento de las subsistencias que se evite la emigración y la exportación de productos alimenticios.

Lo contesta Cortina, Sigue la sesión.

TERCERA CONFERENCIA

Madrid, 20 6-30.

Mas del Congreso

Interviene el señor Ballesteros que dice que está conforme con la decisión del partido jaimista de las manifestaciones que hizo ayer el señor Pradera, conde de Argente, pero que ellos, los diputados catalanes, votarían la proposición incidental.

El señor Ballesteros se muestra conforme con las manifestaciones que expuso el señor Ballesteros, pero que los manifestantes catalanes, bajo el liderazgo de la Mancomunidad y que en el extranjero debían tomar parte todas las gentes en Cataluña.

El atentado a Clemenceau

Paris.—Se reciben telegramas de todos los jefes de estado del mundo expresando del atentado realizado en la persona del presidente del Consejo.

El rey de España ha telegrafiado al presidente de la República y a Clemenceau en nombre propio y en el de toda España felicitando a uno y otro por no haber tenido lugar consecuencias más sangrientas y protestando de la íntima simpatía con que Clemenceau que se propone hacer la felicidad de España.

De Barcelona

En Barcelona se han desahogado 483 toneladas de la harina de comercio Arica en el día de hoy para las harinas concentradas de guerra civil.

El gobernador ha dicho que el gipps alemán en cuanto a declaraciones, pero no así en las intervenciones.

Durante las últimas 24 horas han ocurrido 121 defunciones por enfermedades de todas clases.

La gippe tiene a exasperado a la provincia.

El conde de la Canadense ha dicho al gobernador, que sigue igual.

Lo que se ha dicho es que se ha declarado en navegación en puertos de las oficinas.

Al conde se le ha agregado que se el director se niega a tratar con el sindicato obrero.

Se ha que el trabajador de los obreros de explotación por causa especial de los demás compañeros en evitación de que fueran militarizados, lo cual implicaría la declaración de guerra.

A última hora se asegura que el director de la Canadense, se propone tratar con el sindicato obrero.

Se ha que el conde de la Liga Política.

Se dice que el conde de la Nacional Federal.

Interes

Hotel Suizo único en España. Ancho alivio y porque dan salud y todos, absolutamente y el remedio único de las enfermedades de las personas que usan. Si de clase alguna sin acudir siempre. Pasa y en el Hotel. NOTAS: En T. así mismo podrán de solamente. Tallar.

Desti

Se obtienen por el del Migueliste 8.

Escritorio

Baldos de 12. Preparación para Telégrafos, Catastro. Cursos de 6 a 9. Correspondencia.

OPT

Leite. Se sirven con exactitud. Balería.

REGIS

Antiguo y acreditado de Ortopedia. Fundado en 1896 por D. Este casa tiene para colocar todos los ortopédicos. Como de costumbre. Castellón el día 29 de

LA

Antiguo y acreditado de Ortopedia. Fundado en 1896 por D. Este casa tiene para colocar todos los ortopédicos. Como de costumbre. Castellón el día 29 de

NOTAS

MERCADOS EX

Naranje

Parte de «Asi» Capitán Segarra. La esca un poco. Fruta defectuosa. Llegados «Svint» Madrid».

Cebolla

El ministro de plena rebaja el precio de la cebolla de marzo.

Descargando los drake-Mandi y

Nuestros m

Mercado de abo

Cotización del S. la «Le Fertilizante» Nitrate con 100 kg órgano. Superfosfato 100 kg. azules los 100 kilos.

Curación de las hernias

Interesa saber:

Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Castellón de la Plana y en el Hotel Suizo únicamente el lunes 17 del presente mes y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar un pronto alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los pregonan, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan. Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Castellón de la Plana y en el Hotel Suizo únicamente el martes día 25 del presente mes.

NOTAS: En Tarragona el día 24 en el Hotel del Turia y en Valencia el día 26 en el Hotel Cuatro Naciones, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona: Unión, 13. Casa Torrent.

Destinos, colocaciones

Se obtienen por la Escuela Práctica y Comercial de Valencia, Pl. del Miguelete 8, en

Escritorios, Fábricas, Empresas Mercantiles, etc.
Sueldos de 125 a 600 pesetas mensuales. — Edad de 15 a 45 años
Preparación para el Banco, Telemática, Tribunal de Cuentas, Correos y Telégrafos, Catastro y Otras.
Cursos de 6 a 9 meses. No se precisan libros. Enseñanza especial por correspondencia.

OPTICA MODERNA

Lentes, gafas y gemelos de todas clases

Se sirven con exactitud las fórmulas de los Oculistas.
Bisutería y Óptica de M. Salas — Tel. 27. Castellón.



Jabón Noquera

Para lavado de ropas y usos domésticos

El mejor de todos

per su pureza y esmerada elaboración

PEDIDLO EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS



LA CRUZ ROJA

Antiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia

Fundado en 1896 por

DON JOSE PUJOL

Esta casa tiene personal competente para colocar toda clase de aparatos ortopédicos.

Como de costumbre visitará en Castellón el día 29 de cada mes en el

Hotel Suizo; horas de consulta de 8 a 1 y de 3 a 8, saliendo en el correo de la noche.

Los demás días en la Cruz Roja, Monterols, 16, Reus.

Confeción de toda clase de aparatos de ortopedia.

Especialidad en bragueros articulados, fabricación especial de la casa.

Bragueros canchú para la pronta curación de los tiernos infantes.

Fajas hipogástricas para corregir obesidad distendida simultáneamente.

Aviso importante

Siendo el mes actual de 28 días efectuará como de costumbre su visita en Castellón el día 27.

Hotel Suizo, habitación número 2. Sirva de aviso a mi distinguida clientela y al público en general.

Notas comerciales

MERCADOS EXTRANJEROS

Londres, 14.

Nararje.

Parte de «Adelina», «Rosario» y «Capitán Segarra».

La raza un poco mejor.

Fruta defectuosa sin variación.

Llegados «Svinta» y «Andraka-Mandi».

Liverpool, 15.

Cebolla.

El ministro de Abastecimientos piensa rebajar considerablemente el precio de la cebolla en el mes de marzo.

Londres, 15.

Descargando los vapores «Andraka-Mandi» y «Svinta».

Nuestros mercados

Mercado de abonos]

Cotización del Sindicato Agrícola «La Fertilizadora».

Nitrato «Svinta» 15,16 70 pesetas los 100 kilogramos.

Superfosfato «Svinta» 14,16 22 pesetas los 100 kilogramos.

Gastos de comercio

Géneros adquiridos, 13.776'26.
Imprevistos, 100'87.

Total, 13.877'13.

Rsumen

Ingresos, 15.961'46.

Gastos, 15.961'46.

Existencias para 1919, 479'80.

Villarreal 31 diciembre 1918 — El presidente, Coret. — El contador, Enrique Meseguer. — El tesorero, Ricardó Usó.

El presbítero don Juan B. López, costó ayer la comida a los pobres de dicha población.

Teatro Novedades

Mañana última sesión de JUDIX.

Sábado y domingo debate de la obra «Las zancas» de MARIA CASANOVA. El sábado orla el cómico POUSSINET y el Rey de la escena SIU, el tenor de los débiles, Víctor París, Nueva York, B. Brin, Pablo Vento y Brancas.

Gran éxito y variado repertorio.



Ateneo Radical

CONFERENCIA

La conferencia de mañana

viernes en el Ateneo Radical

estará a cargo del ilustrado catedrático don José M. Latorre, que desarrollará el interesante tema «Evolución y transformación de la materia».

Quedan invitados al acto cuantos desean asistir.

Como saben nuestros lectores, los obreros tipógrafos presentaron a sus patronos varias reclamaciones referentes a las horas de trabajo, jornal semanal, aumento de salario, etc.

El editor de EL CLAMOR aceptó las bases. Lo propio hizo el Herald. Pero como los demás industriales ponían a aquellas algunas reparos, el lunes estalló la huelga general del oficio, parando durante tres días los obreros de estos periódicos solo por solidaridad con sus compañeros.

Resuelto satisfactoriamente el conflicto, hemos reanudado la publicación de EL CLAMOR, y es casi seguro que mañana se trabajará también en las demás imprentas.

El pasado sábado dió una notable conferencia en el Ateneo Radical de esta ciudad, el ilustrado relector de EL Pueblo de Valencia, don José L. Estenós, querido amigo nuestro.

Disertó sobre «Bosco Loáez y sus obras», pronunciando un discurso admirable que le valió gran ovación.

No insertamos la reseña del mismo por el tiempo transcurrido.

De todos modos no terminaremos estas líneas sin felicitar a tan buen amigo por su valiosísimo trabajo.

El auto-carro que presta el servicio entre Alcalá de Calvert y Villarreal, ha quedado reanudado por haber desaparecido los grandes «ventisqueros» que se formaron en la carretera con motivo de las últimas nevadas.

Se encuentra algo mejor dentro de la gravedad, el conocido comerciante de esta plaza don Salvador Solsona, por cuyo restablecimiento nos interesamos.

Se ha posesionado de su cargo en la Jefatura de policía de esta capital, el vigilante don Luis Cerdá.

A su instancia ha sido trasladado a Madrid el director de esta Sucursal del Banco de España, don Heliodoro Moréll, que se encargará de una de las inspecciones del Banco.

La comisión organizadora de la campaña pre-subsistencia, en representación del Centro Obrero «La Unión», nos invita al mitin y manifestación que celebrará el próximo domingo, 23 del actual, y diez y media de su mañana, para seguir demandando de los poderes públicos el abastecimiento de los artículos de primera necesidad, cuyos precios hacen imposible la vida de las clases proletaria y media.

Agradecemos la invitación y prometemos asistir.

Hay que suponer que tales actos se verán concurridísimos.

El domingo último se celebró el mitin preparatorio del que se anuncia para el 23, viéndose el acto muy concurrido.

Presidió don Miguel Santos y hablaron don Vicente Vicario, de la sociedad de ecologistas; don Rafael Ferrer, metalúrgico; don Rosa Bedia Beltrán, por el «Despertar Femenino»; don José Gamés, aserrador; don Antonio Salazar, carpintero; don Francisco Moreno, portaneta; don José Pascual Mira, como presidente de la Junta local, y nuestro director don Carlos Sola por la sociedad de oficios y profesiones varias.

Fueron muy aplaudidos.

Ayer mañana efectuaron el enlace matrimonial de nuestro apreciable amigo Fernando Vivas Lucret, hijo del extinguido académico republicano del mismo nombre y apellido, con la hermosa joven Cecilia Martí.

Fueron asistidos por el abuelo del novio don Vicente Loret y la hermana de la novia doña Anita Martí.

A la boda asistió numerosa concurrencia de amigos y relaciones de ambos familias que fueron obsequiados con espléndido lunch.

Los recién casados salieron ayer mismo en viaje de boda, proponiéndose pasar en Barcelona y almorzar los primeros días de su luna de miel.

Felicitemos a los nuevos esposos a los cuales deseamos muchas felicidades.

Seguimos sufriendo la carestía de las subsistencias y soportando los escandalosos precios que registran en los mercados españoles los artículos de primera necesidad.

Algo de esto ocurre en otros países pero allí se procura contra los ladrones con mayor energía que aquí.

Fuecabo la siguiente noticia que, cortamos de un periódico madrileño:

«En Niza ha condenado el tribunal correccional a los expendedores de leche por venta de aguada».

Uno ha merecido 3.000 francos de multa y cuatro meses de prisión, y otro la misma cantidad y tres meses de idéntico cautiverio.

No estaría mal que nuestras autoridades se mirasen en tal espejo y pusieran con el agua al queso a los que la mezclan con la leche.

Así no se agrandaría el carácter de los consumidores.»

Por el gobierno civil ha sido autorizado para recibir pólvora y dinamita, el vecino de esta capital, don Manuel Rojo.

Una de las cualidades que más enaltecen al industria es la confianza. Esta se adquiere desde el primer día comprando los buenos vinos y aceites de don Rafael Ferrer, O'Donnell, 5.

Teléfono, número 89.

Hemos recibido el número 42 de la interesante revista feminista «Renovación» que inserta trabajos de extraordinaria valía.

Por este gobierno civil se ha remitido para su informe al ministerio de Fomento el expediente incoado por esta Jefatura de Oros Públicas, a instancia de don Francisco Palau Mon, solicitando la concesión de un aprovechamiento de aguas en el río

Mijares, en término de Toga y Espadilla.

En la secretaría de instrucción se ha recibido el título de don Manuel Font Babiloni, de Villarreal licenciado en Ciencias.

La Estafeta de Correos de Altura, ha sido autorizada para correspondencia urgente y valores declarados.

Doña Elvira Bermells, directora de nuestra Escuela Normal de Maestras, ha tenido la atención que agradecemos de participarnos su toma de posesión del referido cargo.

Durante el pasado mes de enero el servicio médico de la beneficencia municipal, prestó 418 asistencias a enfermos pobres, curaron a 354, fallecieron 14.

Verificaron cuatro consultas.

Los practicantes de dicho cuerpo asistieron a 150 enfermos y realizaron 37 desinfecciones.

Los farmacéuticos despacharon 1457 recetas.

En Benicassim se hallan vacantes las plazas de secretario efectivo y secretario suplente, que se han de proveer con arreglo a lo dispuesto en la vigente ley.

Por iniciativa del digno inspector de primera enseñanza, don José Sement se ha constituido la entidad de ex colonos de Lucena, cuya directiva estará formada por los siguientes escolares:

Presidentes, Demetrio Ferrer Navarro

Vicepresidente, Joaquín Sánchez Soler.

Secretario, Enrique Mercé Doz.

Tesorero, Pedro Sánchez Urrea.

Contador, Vicente Carnicer Segarra

Vocales: Angelita Martínez, Antonia Ramos Falcó, Antonia Salas, Carmen Prades, Carmen Campos Carveira, Ramón Agustí, Antonio Armengot Pérez.

Aplaudimos la idea y felicitamos a los designados.

MARITIMAS.

Movimiento del puerto

Ayer recaló en nuestro puerto en viaje semanal el vapor «Torreblanca», saliendo anexas para Gantia.

De Barcelona entró el buque «Jovana Mercedes» en lastra.

Han salido del puerto, la balandra «San Vicente» para Marsella, con naranjas, y el buque «José Antonio» para Algés Mortas, también con naranjas.

Hay estaba a la carga de fruta, el buque «Alfaques», que, tan pronto como como termine, marchará a Barcelona.

De la rada de Burriana salieron ayer con carga de fruta, los vapores «Torreblanca», para Glasgow y escalas y el «Cruz Pujal», para Londres y escalas.

MORTUORIAS.

Ha fallecido en esta capital don Jaime Vilarroig, respetable padre de nuestro querido compañero el redactor del «Heraldo de Castellón» don Francisco Vilarroig Assanell.

Descanse en paz y reciban sus desconsolados hijos y demás familia nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

—Ha fallecido la respetable señora doña Josefina Ferrer Ballester, esposa amanísima de don Francisco Alegre.

Su muerte ha sido asombrosísima, concurrendo al suero, efectuado esta tarde, gran número de personas.

Descanse en paz y reciban los suyos nuestro pésame.

NOTAS MUNICIPALES.

Se Bienvenida Ferrás, dueña de una trapería de la calle de San Vicente, trasladándose una comunicación de la Inspección provincial de Sanidad, sobre cierre del establecimiento y prohibición en absoluto para ejercer dicha industria en el interior de la ciudad y concediéndose un plazo de 48 horas para su cumplimiento.

—A José Juan Romero suspendiéndole de empleo y sueldo, por plazo de ocho días, en el cargo de matarife.

—José Cabrera Fraga pide permiso para leer la fachada de la casa núm. 125 de la calle de P. y

